

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Sociales	GRADO: 5	PERIODO: III	FECHA: 21/07/20

TEMA: Los continentes.

Fecha límite de entrega: 24 de Julio

África

Es el continente de tercer tamaño o distancia geográfica (continental), cuyas limitaciones son: el mar mediterráneo al norte, el océano atlántico al oeste, al este limita con tres lugares, el mar rojo, el océano indico y Asia (EcuRed. 2020. Párr. 1); actualmente se cree que es en este continente donde se origino la vida humana, es por este motivo que también se le denomina la cuna de la humanidad, ya que se considera que las primeras especies de la humanidad se desarrollaron en la parte sur o este del continente (EcuRed. 2020. Párr. 2), por lo tanto, seria desde esta zona donde iniciaría la movilización y expansión del ser humano por el resto del mundo.

Sin embargo, este territorio, y sus pobladores, ha sido uno de los más vulnerados debido a ideologías racistas, las cuales se desarrollaron desde el siglo XV con el colonialismo, impulsado por los Europeos, y el proceso de esclavitud al que serian sometidos sus habitantes, si bien el proceso más conocido es el que se desarrollo con el descubrimiento de América, la verdad es que el proceso de esclavitud se desarrollaría por todo el mundo, impulsando el esparcimiento de la etnia Afro por todos los continentes. Este proceso generaría grandes perdidas para el continente, no solo en términos poblacionales sino también en otros ámbitos como el económico, político y social; perdidas que someterían a la mayoría del continente a una situación de pobreza y desigualdad, de hecho, estudios recientes indican que las diferentes crisis sociales en África son, en parte, debido al impacto que tuvo el proceso de colonización y de esclavitud (EcuRed. 2020. Párr. 17), procesos por los cuales el pueblo europeo de esa época obtuvo grandes beneficios.

Después de todo dichos procesos duraron por al menos 600 años, ya que la lucha por la independencia del continente africano, en su mayoría, solo se vería impulsada después de la segunda guerra mundial, alrededor de la época de 1950 (es decir que no ha pasado ni un siglo); dicho proceso se dio de manera muy variada en la medida de que en algunos países se dio de manera pacifica y en otros implico el uso de armas (EcuRed. 2020. Párr. 26).

En su mayoría el relieve de África se compone de montañas (la mayoría de altura media, alrededor de los 1.500 metros sobre el nivel del mar), valles, y mesetas, aunque su principal característica, o la que más resalta, es la gran cantidad de zonas con un clima árido, entre los cuales destacan los desiertos más conocidos, como el del Sahara (EcuRed. 2020. Párrs. 34 y 36). Es necesario resaltar que el continente tiene una gran riqueza de recursos minerales, lo cual lo convierte en objetivo de las grandes industrias petroleras y de minerales, sin embargo, debido al amplio proceso de desigualdad y de sometimiento, el continente, o mejor dicho sus pobladores, se encuentran en una situación de marcada pobreza, en especial debido al modelo comercial o económico que manejan los gobiernos, ya que este no responde a los intereses o necesidades de sus pobladores sino a las dinámicas del mercado internacional y el comercio con países extranjeros (EcuRed. 2020. Párrs. 30 – 40).

Oceanía

Es el más pequeño de los 5 continentes, y a la vez uno de los menos poblados, el cual se compone de Australia, Nueva Zelanda, Papúa Nueva Guinea y el conjunto de islas ubicadas en el océano pacífico; dentro de los cuales el país más grande es Australia, cuyo relieve destaca por la gran cantidad de zonas áridas, superando incluso al continente africano (GeoEnciclopedia. S/F. Párrs. 1 y 3); en cambio las demás regiones tienen una gran riqueza en selvas (GeoEnciclopedia. S/F. Párr. 4), además hay que resaltar el gran número de suelo volcánico del continente, esto debido a que la mayoría de las islas son formadas a partir de las erupciones volcánicas, dicha riqueza en volcanes se debe a que se encuentra ubicado en lo que denominamos el cinturón o anillo de fuego (GeoEnciclopedia. S/F. Párr. 5).

Además, hay que mencionar que entre estas islas del pacífico se encuentra ubicada la gran barrera de coral, la cual es el arrecife más grande del mundo; en términos culturales la mayoría de sus habitantes conservan sus tradiciones y su cultura, motivo por el cual el número de lenguas que se hablan en el continente es bastante amplio (GeoEnciclopedia. S/F. Párr. 8).

En términos de la fauna y la flora el continente cuenta con una gran riqueza, contando con varias especies de animales únicos (endémicas), como por ejemplo el Koala y el Canguro, además de que la flora se ve enriquecida por el gran número de zonas selváticas; sin mencionar el gran número de peces que habita en la gran barrera de coral (GeoEnciclopedia. S/F. Párrs. 11 – 14).

Fuentes:

- EcuRed (2020) África. Disponible en: <https://www.ecured.cu/África> Consultado el 16 de julio de 2020.
- GeoEnciclopedia (2020) Oceanía. Disponible en: <https://www.geoenciclopedia.com/oceania/> Consultado el 16 de julio de 2020.

Actividades:

Todas las actividades deben de ser enviadas al correo del profesor: jesusdavid.171.g@gmail.com

1. Realiza una exposición breve, entre 5 y 10 minutos, de uno de los países que tu hayas escogido, el que más deseas visitar, y explica por qué escogiste ese país, que elementos te llaman la atención (pueden ser culturales, sociales, económicos, etc.) y que lugares quisieras visitar, o que quisieras ver, cuando viajes a dicho país. Para esta actividad puedes utilizar cualquier recurso de apoyo, imágenes o diapositivas, puedes presentarlas durante el horario de las clases, o grabar un video exponiendo sobre el país que has escogido, este debe ser enviado al correo, o por medio de WhatsApp (con previa autorización del profesor). (Plazo máximo: 24 de Julio)
2. Para antes del viernes 24 de julio, cada estudiante debe desarrollar entre 3 y 5 preguntas de opción múltiple sobre el país escogido para su exposición.